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Zusammenfassung

        
Anhand der intravenösen Urogramme von insgesamt 8 weiblichen Kaninchen wird zum Zusammenhang zwischen hochdosierter Progesteronbehandlung und Trächtigkeit sowie Erweiterung der oberen Harnwege Stellung genommen. Dazu werden 10 Parameter im Ausscheidungsurogramm überprüft. Die Ergebnisse erlauben die Schlußfolgerung, daß alleinige Gaben von Sexualsteroiden ohne mechanische Beeinflussung der ableitenden Harnwege beim Kaninchen keine urographisch faßbare Dilatation der Ureteren verursachen. Andererseits zeigen die negativen Befunde bei trächtigen Tieren, daß bei diesen andere mechanische Verhältnisse vorliegen als während der menschlichen Schwangerschaft. Die Ergebnisse werden mit entsprechenden Hinweisen der Literatur diskutiert.


      
        
Summary

        
The relationship between high dose progesterone treatment and pregnancy and dilatation of the upper urinary tract was investigated by doing intravenous urograms on eight female rabbits. Ten features of the urogram were studied. It was concluded that the administration of sex hormones to rabbits without any mechanical change in the ureters, did not lead to urographically demonstrable dilatation of the ureters. Negative findings in pregnant animals indicate that the mechanical situation in rabbits differs from that found in human pregnancy. The results are discussed with relation to the available literature.
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